

Schule in Kolverath

Schlagwörter: [Volksschule](#), [Landschule](#), [Schulgebäude](#)

Fachsicht(en): Kulturlandschaftspflege, Landeskunde

Gemeinde(n): Kolverath, Sassen

Kreis(e): Vulkaneifel

Bundesland: Rheinland-Pfalz



Die benachbarten Gemeinden Kolverath und Sassen beschlossen 1894 die Gründung eines gemeinsamen Schulverbandes. Der erste Unterricht fand in Sassen statt. In der linken Haushälfte des Hauses Nohner (heute Hauptstraße 5), die der Schulverband Sassen-Kolverath mietete, war die einklassige Volksschule zwischen 1894 bis 1901 untergebracht. Der Klassenraum war 50 Quadratmeter groß. Der Lehrer wohnte im oberen Stockwerk. Das Haus Nohner wurde 1969 abgerissen und durch einen Neubau ersetzt.

Aufgrund der Verhältnisse war ein neues Schulgebäude dringend erforderlich. Nach einigem Hin und Her wurde mit dem Bau des neuen Gebäudes 1900 am Ortsrand von Kolverath begonnen (heute Hauptstraße 16). Das neue Schulgebäude in Kolverath wurde 1901 fertiggestellt und der Unterricht im Herbst dieses Jahres aufgenommen. Zwischen 1966 und 1970 ist die Schule stufenweise aufgrund der Neuorganisation des Schulwesens und der Zusammenführung der Schüler zur gegliederten Mittelpunktschule in Kelberg, heute Grundschule und Realschule plus St. Martin Kelberg, geschlossen worden. 1970 wurde der Schulbetrieb endgültig eingestellt.

(Peter Burggraaff, Universität Koblenz-Landau, 2014)

Literatur

Burggraaff, Peter (2009): Die Geschichtsstraße Kelberg als vermittelndes interkommunales Projekt.

In: Bund Heimat und Umwelt in Deutschland (Hrsg.): Vermittlung von Kulturlandschaften. Initiative zur Förderung des Kulturlandschaftsbewusstseins, S. 73-83. Bonn.

Burggraaff, Peter; Kleefeld, Klaus-Dieter / Bundesamt für Naturschutz und Bund Heimat und Umwelt (Hrsg.) (2010): Landschaft erzählen. Die Geschichtsstraße in Kelberg (Eifel) als

Fallbeispiel für die Erläuterung von Natur- und Kulturerbe. In: Bund Heimat und Umwelt in Deutschland (Hrsg.): Wege zu Natur und Kulturlandschaft, S. 56-71. Bonn.

Burggraaff, Peter; Kleefeld, Klaus-Dieter; Mertes, Erich (1996): Geschichte erwandern und erleben.

Erster Abschnitt der Geschichtsstraße der VG Kelberg. In: Kreis Daun Vulkaneifel, Heimatjahrbuch 1997, S. 183-191. Daun.

Schule in Kolverath

Schlagwörter: Volksschule, Landschule, Schulgebäude

Ort: 56769 Kolverath

Fachsicht(en): Kulturlandschaftspflege, Landeskunde

Erfassungsmaßstab: i.d.R. 1:5.000 (größer als 1:20.000)

Erfassungsmethoden: Auswertung historischer Schriften, Auswertung historischer Karten, Auswertung historischer Fotos, Literaturauswertung, Geländebegehung/-kartierung, mündliche Hinweise Ortsansässiger, Ortskundiger

Historischer Zeitraum: Beginn 1901

Koordinate WGS84: 50° 16 11,72 N: 6° 58 8,23 O / 50,26992°N: 6,96895°O

Koordinate UTM: 32.355.262,93 m: 5.570.615,84 m

Koordinate Gauss/Krüger: 2.569.123,52 m: 5.570.881,74 m

Empfohlene Zitierweise

Urheberrechtlicher Hinweis: Der hier präsentierte Inhalt ist urheberrechtlich geschützt. Die angezeigten Medien unterliegen möglicherweise zusätzlichen urheberrechtlichen Bedingungen, die an diesen ausgewiesen sind.

Empfohlene Zitierweise: Peter Burggraaff (2014), „Schule in Kolverath“. In: KuLaDig, Kultur.Landschaft.Digital. URL: <https://www.kuladig.de/Objektansicht/O-86813-20140228-6> (Abgerufen: 15. Januar 2026)

Copyright © LVR

